

SOCIEDADES DE LA CRUZ ROJA

Asociaciones internacionales cuyo fin es mitigar los horrores de la guerra, aliviando los sufrimientos de los enfermos y heridos. Son el resultado de una agitación comenzada por M. Jean Henry Dunant (q. v.) un ciudadano filántropo de Ginebra, Suiza. El 24 de Junio de 1857, dió la casualidad que estuviese presente en la batalla de Solferino y fuera testigo ocular los innumerables sufrimientos innecesarios resultantes de la inhabilidad de los cuerpos quirúrgicos regulares para cuidar a los miles de heridos que yacían en el campo. Tres años después publicaba su libro extensamente leído "Un souvenir de Solferino" en el que describía vívidamente los horrores que había presenciado y propuso que se formaran sociedades en todos los países en tiempo de paz con el fin de educar enfermeras y recoger materiales para que en caso de guerra el trabajo de los cuerpos quirúrgicos regulares se pudiera completar.

La proposición de I. M. Dunant fué bien recibida por la Sociedad de Utilidad Pública de Ginebra y se dió comienzo a una agitación que culminó en una conferencia internacional verificada en Ginebra en el mes de Octubre de 1863. Se aprobó un programa provisional por los delegados de las 16 naciones que estaban representadas y en Agosto del año siguiente se celebró en la misma ciudad un congreso diplomático, más formal, compuesto de representantes del mismo número de naciones. El 22 de Agosto se firmó lo que se conoce por la convención de Ginebra (q. v.). Contraria a la opinión generalmente recibida, la convención no hizo provisión directa sobre la organización de las sociedades de la Cruz Roja, pero suplió la pasibilidad de tales sociedades; y en una previa conferencia se había estipulado que cada nación que ratificara la convención un comité nacional o sociedad civil en su caracter y funciones que tuviere exclusivamente el derecho de autorizar el envío de cuerpos quirúrgicos a una guerra. La convención fué enseñada ratificada por 14 naciones, número que hoy asciende a 43, y así sus provisiones han llegado a ser como parte reconocida de Derecho Internacional. Durante la guerra de Serbia de

1876, el gobierno turco notificó a los poderes firmantes que había adoptado la media luna en vez de la Cruz Roja como divisa de sus sociedades.

La sociedad de la Cruz Roja Americana se estableció en 1881 bajo la dirección de Clara Barton (q. v.) que actuó como su primera presidenta. El congreso reconociendo las importantes relaciones entre la Cruz Roja y el Ejército y la Marina en tiempos de guerra, y la importancia de una sociedad enteramente nacional, por la ley especial aprobada el 5 de Enero de 1905, disolvió la sociedad entonces existente e incorporó una nueva organización que estaría bajo la supervisión del Gobierno. Las cuentas de la nueva organización se revisaban anualmente por el Departamento de guerra. Esta ley proveía también que el cuerpo de gobierno sería un comité central de 18 miembros, 6 de los cuales serían nombrados por el Presidente de los Estados Unidos. La Cruz Roja Americana ha gastado ya cerca de \$10.000.000 en socorros desde su organización en 1905.

Algunos de los muchos asientos de esta cantidad son: 1906, hambre en el Japón, \$245,855.67; terremoto e incendio de San Francisco de California, \$3,087,469.44; 1907, hambre en China, \$325,725.43; 1908 terremoto en Italia, \$985,300.21; 1909, desastre de la mina de Cherry, \$97,247.11; socorro turco-armenio, \$30,500.00; 1910, inundación en París, \$44,942.03; hambre en China, \$251,677.55; incendio de los bosques de Minnesota, \$95,114.24; volcán de Taal (Filipinas) \$16,050.00; incendio de la fábrica Washington Place de la ciudad de Nueva York, \$70,000.00; 1912, Guerra de los Balcanes \$75,631.60; hundimiento del Titanic, \$125,993.75; avenida del Mississippi, \$27,468.24; 1913, Insurrección mejicana, \$20,451.79; inundación por el río de Mississippi, \$20,000.00; Ohio e interior, tormenta e inundación, \$2,472.287.61; segunda guerra balcánica (Bulgaria) 18,000.00; Ohio en interior, inundación, \$23,465.56; trabajo de conservación del Rio Chino, \$75,000.00; 1915, socorro por la guerra Europea (extendido y obligado) \$1,400,000.00.

Se encontró pronto que la convención de 1864 fué en ciertos respectos inadecuada y que era menester alguna revisión. En 1867 la primera conferencia Internacional de la Cruz Roja, celebrada en París, propuso tal revisión y el año siguiente un congreso diplomático se convocó en Ginebra para considerar el asunto. Este congreso convino en aumentar algunas cláusulas suplementarias, una de las cuales proveía que los principios de la convención se aplicarían a la guerra naval. Debido a la guerra franco-prusiana y a otras causas, sin embargo, las cláusulas no fueron notificadas a los poderes y, consecuentemente, no tuvieron fuerza de ley internacional. En realidad hasta la conferencia de La Haya no se convino en la aplicación de los principios de la convención a la guerra sobre los mares. En otras conferencias internacionales de la Cruz Roja en Berlín 1869, Ginebra en 1884, Karlsruhe en 1887, Roma en 1892, Viena en 1897, San Petersburgo en 1902, Londres en 1907, y Washington en 1912; se discutieron otras cosas para la amplificación. Entre éstas estaban las relaciones de la Cruz Roja con el Ejército, los medios que se tomarían para inculcar a los soldados la necesidad de respetar la Cruz Roja, y las medidas que prevendrían mejor el abuso del emblema por personas que podrían hacer uso de él para cubrir hostiles o viles designios. Se celebró en Ginebra el año 1906 una conferencia internacional para la revisión del tratado de Ginebra, y someter el tratado al Congreso para su ratificación.

Las varias asociaciones nacionales de la Cruz Roja no se hallan íntimamente concatenadas pero el Comité Internacional de Ginebra es considerado como el comité central de todas. Por medio de éste se hacen todas las comunicaciones internacionales y por el mismo se publica un boletín internacional. El presidente del Comité de Ginebra es M. Gustavo Ador. En 1915. los oficiales de la Cruz Roja Nacional Americana eran: Hon Woodrow Wilson, presidente; Mayor General George Davis, U. S. A. retirado, chairman del Comité central; Ernest P. Bicknell, director nacional Charles L. Magee, secretario nacional.

Dr. Miguel de la Concepcion

DENTISTA

25 T. Pinpin

Tel. 3532

Romarico Agcaoili
Ingeniero Civil - Contratista

Confeccionan planos y especificaciones
608 Colorado.

Tel. 329.